
 

 

Ata de Reunião Ordinária do 

COMDEMA (2º Assembleia) dia 

28/04/2023 

No dia 28 de abril de 2023, as 09:00 horas, os participantes abaixo assinado reuniram-se presencialmente 

e virtualmente para tratar e deliberar as seguintes pautas: 

- Acolhimento; - recepção de oficios de nomeação de conselheiros-visita in loco ao Parque Municipal 

Santa Teresa; apresentação do projeto em 3D e slides na Secretaria de Meio Ambiente acerca do projeto 

de requalificação da Orla da Lagoa de Santa teresa, encaminhamentos e encerramento. A reunião foi 

presidida pelo Secretário de Meio Ambiente e Presidente do COMDEMA, o Sr. Antonio Ceza Cristovão. 

Estiveram presente os membros: Cosmo Alves correia (ACAMRA); Maria Fernandes de 

Aquino( Sindicato dos Trabalhadores Rurais); Antonio Jocelio da Silva (Sindicato) Angela Michelly 

Alencar Siqueira Rosal (SINSEMA); Leila Magnolia Nogueira(Secretaria de Agricultura) Francisco 

Claudovino Nogueira Soares (Câmara Municipal); Rafael Botelho Rufino (Secretário adjunto do Meio 

Ambiente); Fabio Barbosa de Alencar(ARCA); Silvano Mendes de Oliveira(ARCA); Heloisa Bitu dos 

Santos (DLFA-SMA). Após as Boas vindas e acolhimento aos membros, o conselho Municipal de defesa 

do Meio Ambiente, se dirigiu para os pontos estratégicos de visita técnica para área despropriada que 

abarca o parque municipal santa Teresa onde foi explanado todos os planos do Projeto de requalificação 

urbana na nova orla da lagoa de Santa teresa. De volta a sede da secretaria municipal de meio ambiente a 

equipe abril espaço para apresentação das pranchas de engenharia do projeto discutido os planos e etapas, 

cronograma de Execução e abril oportunidade para o debate e esclarecimento de dúvidas. Neste segundo 

momento da assembleia, as partes foram apresentadas simultaneamente os membros representantes do 

ICM-Bio por meio de sala virtual o presidente da câmara de vereadores, Claudovino Soares expressou 

sua satisfação pela proposta de autoria do poder executivo, assinado ver e alcançar a execução deste 

projeto! Em seguida, foi comunicado aos presentes os procedimentos administrativos executados pelo 

departamento e licenciamento e fiscalização Ambiental – DLFA acerca da questão da venda ilícita de gás 

(GLP) e dos esforços para regularizar estes empreendimentos ou deliberar o veto a prestação do serviço 

comercial. Nesta perspectiva se discutiu a cerca das responsabilidades do Departamento Municipal de 

Fiscalização conforme as Leis Federais, Estaduais e Municipais com apoio do Ministério Publico do 

Estado e as decisões do COMDEMA que tem autonomia para deliberar as providências cabíveis e as 

ações processos administrativos do qual prevê o licenciamento e as leis de defesa do Meio Ambiente. A 

pauta posterior abraçou os problemas provocados pela poluição sonora advindo dos escapamentos de 

motocicletas, tiros induzidos abusivamente nas ruas da Cidade. A assembleia discutiu acerca das ações 

necessárias para resolver desenvolver ações educativas com o publico alvo em questão a fim de coibir 

inibir tal poluição sonoras. Finalizadas as explanações e proposições alusivas as demandas da pauta o 

presidente do COMDEMA colocou a sugestão das próximas assembleias do conselho adquirirem caráter 

itinerante aos espaços institucionais da comunidade conforme o conteúdo das pautas, do qual todos 

aprovaram por unanimidade. Por fim, o Secretário de Meio Ambiente agradeceu a presença de todos a 

para tudo constar, eu Heloisa Bitu dos Santos Secretaria desta reunião, lavrei a presente ata, datei e assinei 

e em seguida pôs leitura passei o livro para assinatura de todos. Altaneira-Ceara, 23 de abril de 2023. 

Heloisa Bitu dos Santos. Francisco Claudovino Nogueira Soares, Silvan Mendes de Oliveira, Fabio 

Barbosa de Alencar, Antonio Jocelio da Silva, Maria Fernandes de Aquino, Ângela Michelly Alencar 



Siqueira Rosal, Leila Magnólia Nogueira, Cosmo Alves Souza do Nascimento, Rafael Botelho Rufino, 

Antonio Caza Cristovão.   


